

この人を訪ねて #228

街の福祉の担い手として活躍中

カフエバー&ギヤラリー「かのえ」オーナー
広島庚午地区 民生委員（主任児童委員）

廣雅

広島市西区庚ノ北、私財を投げ打って建て替えたハウズで、地域社会福祉の「居場所」として、シェアベース「かのえ」を運営。ボランティア精神に富んだ平松さんは民生・主任委員として、寸暇を惜しんで福祉活動をしている。

カフエバー＆キヤフリー「かのえ」近くからのえは、広電呉服線・高須駅電停から徒歩で2分。閑静な住宅街のなかにあり、青いとんがり屋根が目印である。

「3年前の夏」で、平松さんの祖父で、島崎耕蔵画家としてその名が知れた故大木茂さんのアトリエがあつたといひに建てかえた。1階はピアノがあり、30名は入れるホールと小人数の会議室ができる小部屋と調理場がある。2階は吹き抜け空間と貸しギャラリー』との部屋の壁にも、祖父の絵が季節ごとにギャラリーとしてかけ替えられ展示される。

月間スケジュール表」は、低価格での貸し各種教室やギャラリー、「高齢者サロン」小学生の「子供も学習室」、「子ども食堂」や「障がい者就労支援」などの福祉利用「十余の利用予定がシェアベースとしてヒットシリ書かれている。まさに私設公民館のようだ」。講師の平松さんとの生徒さんたちの「織物織つ」のバックや「かい編み」など作業に利用される「かのえ」の名称は千支の「庚(かのえ)」から名称の「かのえ」は、地名の庚午(いぬ)「千支のかのえ・うまから抜けてしまふかなみ」庚午地区はおよそ150年前の「かのえ」・1870年(明治2年)」に農地拡大のため造成された新開地で、いまでは生け垣地に大変貌している。

画家祖父の美術センスを引き継ぐ
1950年昭和34年、現在所の西区庚午北町で生まれた平松敦子(旧姓大木)さんは、古田小学校、私立トルダム清心中・高等学校を卒業。祖父のDNAを受け継いた平松さんは、武藏野美術短期大学工芸デザイン科・染織コース専攻し1980年昭和55年に卒業。エプロンメーカーの「デザインルーム」に勤務後、結婚退職し、その後専業主婦として3人の子供を授かる。このまで過こない平松さんは、37才のとき知人の勧めもあり、自宅でトールペイントを中心に子ども工作教室や手作りシルバーアクセサリー教室を始めた。

12年後、大学時代染織を学んだことから、着なくなった古い着物を有効利用する『*裂せ織り(さきおり)』の教室を、講師として中国新聞文化センターや市内数ヶ所で開いた。

子供がいる。先生がおにぎりを作つ保健室で食べさせられて「だんだん(腹根の方言)あらがう」という意味「ンノイソ」でも食堂」を始めた。

★「裂き織り」は、江戸時代中期、「もつたない」の発想から生まれた。日本伝統の*アップサイクル素材として再び関心が集まってきてる。★日本では「裂き織り」が盛んになつたのは、江戸時代衣類に使つてゐる綿や絹が高価貴重であつたことや、贅沢禁止令が出され新しい布

★役割は①学校等と家庭の間にある虐待や不安からくるSOSのサインを見逃さない地域の見守り役。②公的専門関係機関、ソーシャルワーカー等との連携。★なお民生委員は、厚生労働大臣から委嘱された非

地が使えず、古いこたつ布団、着物や浴衣を捨てず裂いて作りなおし生地の一部にするという技術がうまれた★裂き織りは、卓上の裂き織機を用いて好みの色の糸に木綿、絹やレーヨンなど比較的耐久性のあるものを糸として古い布をひも状に裂いたものを織り込む方法。そこ糸の素材によつては全く違う「表情」のバツクやタペストリー やカバ ン、衣服まで様々な作品ができる。（＊アップサイクルとは「資源には戻されずに価値を高めて再利用」リサイクルとは「資源にもどして再利用」）

主任児童委員を引き受ける

2013年、54才の時、近所でお世話をなつて、自身も民生・児童委員をされている人から、「＊主任児童委員」をやつてはもらえないかと説いてあつた。平松さん自身、不登校の子供を悩みながらも育てたこともあり、地域のためにと引き受けた。「地元小学校とも連携を取り、養育などで困っている母親の手助けになればと思っています」と言つて、私はガウンセラーではありません。その悩み相談事を聞いてあげ、内容によつては、公的機関へ橋渡しするのが、「私の役目です」、「私自身子育て当時、子供のことと先の見えないトーンネルの中にいて、ある人に相談するも、大丈夫そのうちトーンネルを抜けると言つたが、駄然としない。しかし悩みを聞いてもらつことで、救われた思いがありました。幸い、その子は中学2年から立ち直り美術

「すぐに実行に移す」の話で、自分が追いかけていたことだと痛く感銘を受けた平松さんは、3ヶ月後 2017年6月、近くの集会所を借りて「庚午(ひこ)も食堂」「みんなDEカラーニー」を始めた。10月には放課後児童デイサービス「HAPPY」も食事会を開始。また翌年8月、学習支援「みんなDE勉強会」を立ち上げた。なお現在「HAPPY」も食事会は「かのえ(第4水曜)」の他、庚午集会所(第4水曜)、中区鶴見・HAP(第5金曜)の3ヶ所で行っている。

主任児童委員の職責を全うするために

2020年2月、祖父母の残してくれた。資産を元手に、「現在地に」「かのえ」を運んで「これが平松さんの地域福祉の実現拠点になっている。なぜ平松さんはこのよみなし」などをするのだった。主任児童委員の仕事を全うするからには、私の「顔」を知つてもいいわけだ。私は、「私の『顔』を知つてもいいわけだ」といつぶやいてしまった。多くの人のたとえ接觸したいのです。地域の方から「前から気になっていたのですが、近所の子供さんがおかしい、虐待等のトラブルがある」などの情報が入れば、主任児童委員の役目から関係公的機関や専門の人へ橋渡しをする責任があるからだ。母親の介護が終り、余裕ができるれば「これからのはじめにヨーロッパ。とりわけ、スペインの美術品を観に行きたいですね」と近所で噂の「スーパー・ボランティア・ウーマン」は話した。



三:本日のメニューはカレーライスに
チーズコロッケの盛り



卓上製織機で
作品を制作中 枠内の様なカラ
フルなたて糸に、細かくひも状
に製いた布を織り込む。正にア
ップサイクルだ。右が平松謙



3人の子供たちも成人し、
孫が一人ずついる。

平松敦子

(ひらまつ あつこ)
広島市西区庚午北3丁目住
1959年生まれ 古田小、ノールダム
清心中・高投学校 武蔵野美術短大工
芸デザイン専攻'80年卒業 専業主
婦の傍ら自宅にてこども工作教室を
「製きぬり、隣座を中国新聞文化センター
等で開催」13年庚午地区民・主任児
童委員に「20年3月かのえ」ハウスを
建て、こども食堂など福祉の拠点に
家族:夫 一里二女 道3人

[View Details](#)

常勤の地方公務員である
福祉全般に関する相談
00余年の歴史がある。

ある。地域住民の立場から生活や
援助活動を行う、創設から約一
年半の間で、